

# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i><b>Martes 20 de mayo de 2008</b></i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## POLÍTICA

Algunos diputados panistas están cometiendo irregularidades al realizar acciones proselitistas, señaló el diputado **Eric Salas González**, quien sostuvo que el Senador de la República **Guillermo Tamborrel Suárez**, debe ser sancionado por regalar juguetes con su imagen y logotipo de su partido. Sostuvo que son los legisladores los que deberían poner el ejemplo y no quebrantar la ley como lo están haciendo. (MR)

Ante la actitud posiblemente incongruente de **Guillermo Tamborrel**, el diputado local **Eric Salas** precisó que la entrega de juguetes por parte del Senador es una violación clara y flagrante de la ley electoral del Estado y de la federación, por lo que debe ser sancionado. (MR)

Cada quien debe ser responsable de sus actos, dijo el diputado **Eric Salas**, coordinador parlamentario de Acción Nacional, en lo referente a la queja que hay en contra de **Guillermo Tamborrel**, y los apoyos a los niños que hizo en San Juan del Río, pues aseguró, él ya conocía de las limitaciones que tienen como servidores públicos. (EL)

Imposible que la próxima dirigencia del PRI sea provisional, esto ante el hecho de que no ha sido publicada la convocatoria a la selección y faltan pocos días para que termine el periodo de **Jesús Rodríguez Hernández**, aseguró **Eric Osornio**, secretario de organización del tricolor. (EL)

El PRI no tiene dueño, excepto el mismo priísmo, sostuvo el ex gobernador **Enrique Burgos García**. Consideró que ninguna persona o grupo, será capaz de sacar adelante al partido, si no es con el apoyo de todos los militantes. (MR)

Cabeza. El PRI no se encuentra acéfalo, aseguró el ex gobernador **Enrique Burgos García**; señaló que las características que debe poseer el próximo dirigente son: poder de convocatoria, conciliación y ser realista. (EL)

Al hablar sobre la elección del presidente interino del PRI, el coordinador parlamentario **Jaime Escobedo Rodríguez**, refirió que la política no es de maqueta ni se puede aplicar con el mismo modelo donde sea. Por consecuencia confió en que el proceso llegue a buen término, como lo marcan los estatutos. (MR)

Cabeza. La decisión de que se busque un dirigente interino para la actual dirigencia estatal del PRI, es una circunstancia que le dio la vida política del partido en Querétaro, así como la perspectiva del comité ejecutivo nacional, lo cual de ninguna manera es lamentable y está en los estatutos, dijo el diputado **Jaime Escobedo Rodríguez**. (EL)

El próximo dirigente interino del PRI debe ser una persona con alto espíritu de conciliación, a fin de que el partido llegue en mejores condiciones al proceso electoral del 2009, comentó el Secretario general de la CTM, **Jesús Llamas**. (MR)

Comentarios. Ayer en la tarde se reunieron varios priistas con su dirigente nacional, **Beatriz Paredes**, quien les dijo que tengan calma. Lo más probable es que se prolongue el interinato en la dirigencia, se limpie el consejo político y se prepare bien el terreno para el 2009. \*\*\* En el PRD, la verdad es que todavía no hay presidente estatal. \*\*\* El que se vio bravo ayer fue **Eric Salas González** quien arremetió contra diputados locales y **Guillermo Tamborrel**; sin embargo parece ser un enfrentamiento entre grupos. A veces parece una especie de vocero de gobierno del Estado; dice lo que piensa el gobernador pero que por institucionalidad no dice. \*\*\* Hay que reconocer que Tamborrel se ha sabido mover, aunque no se puede decir que sea el político que Querétaro espera. \*\*\* No sólo los panistas están en campaña; **José Calzada** se anda promoviendo, aprovechando su cargo de Senador. (MR)

#### LEGISLATURA

A partir de este lunes la ciudadanía comenzó a chatear con los diputados de la LV Legislatura, a través de la página de Internet, informó el presidente de la comisión especial de la familia, **Fernando Urbiola Ledesma**, quien agregó que él estará disponible en el Chat de las 12 del día a la 1 de la tarde, con el propósito de responder los cuestionamientos de los ciudadanos. (MR)

En caso de que la corte falle en contra de la legislatura queretana en el caso de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, más que errores se tomarán las instrucciones del poder judicial, de cómo quedaría el artículo 33 ó bien cómo se modificaría, señaló el diputado **Eric Salas González**. (EL)

En la comisión de gobernanza, administración pública y asuntos electorales del congreso del Estado, se efectuaron adecuaciones a las facultades de la Secretaría de Desarrollo Sustentable y dichas responsabilidades se otorgaron a la Secretaría de turismo, indicó el diputado **Roberto Carlos Cabrera**. (/MR)

Cabeza. Ayer, la presidenta de la asociación Queretanos por los derechos de las personas con discapacidad, **Ana Yolanda López**, intentó reunirse con los diputados integrantes de la comisión de equidad de género de la legislatura local, para demandar la creación de la comisión estatal para las personas con capacidades diferentes. (MR)

Las casi 160 mil personas con discapacidad que hay en el estado, están ansiosos de que se realice la comisión estatal para la atención de personas con discapacidad, pues hasta ahora están a su suerte sin estudiar, trabajar y llevar una vida digna, dijo la presidenta de mexicanos por los derechos de personas con discapacidad, **Ana Yolanda López**, en su visita al congreso del estado. (EL)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El INEGI reporta la caída de la producción en México. Al cierre de marzo había caído 4.9% la producción industrial, mientras que la minería bajó 9%. (MR)

## SOCIEDAD

Cabeza. El INAH ya trabaja para realizar más exploraciones en el lugar donde fue encontrado un colmillo de mamut americano, hace poco más de un mes, indicó el director del instituto, **Diego Prieto Hernández**, quien dijo que el municipio de Amealco ya contempla la posibilidad de abrir una pequeña sala de exhibición con los restos del mamut. (MR)

4 de cada 10 mujeres son violentadas, siendo el caso más común el de violencia física, informó **Cristina Morales**, directora del instituto municipal de equidad y género. (EL)

Vía Telefónica. La Diputada **Carmen Consolación González Loyola**, comenta que es necesario que haya una institución que se aboque concretamente a atender las demandas de los grupos vulnerables y de los grupos sociales con capacidades diferentes y que requieren la atención, además de la que ya cuentan en el CRIQ, es necesario que tengan una instancia adicional para atender las enormes demandas de estas personas con capacidades diferentes y en torno a esto hay que generar alternativas, propuestas concretas que permita ir dándole cause a las necesidades que tienen los grupos vulnerables en Querétaro. También debe haber programas específicos, en la parte de educación para las personas adultas con discapacidad y en la parte de capacitación para que puedan ingresar a laborar, la parte de motivar a las empresas e instancias gubernamentales para que contrate a las personas y el que se le pueda otorgar un seguro medico y toda la parte de salud que es muy compleja y particularmente conocemos la etapa de rehabilitación que es una de las muchas facetas de las problemáticas en que se encuentran las personas con discapacidad. Es un tema muy importante porque si alguna obligación tiene el estado es con los niños, personas de la tercera edad y con las personas con discapacidad. (EL)

Vistazo Ciudadano desde espaldas de la colonia Jardines de la hacienda, donde está la privada Eucaliptos 2, una colonia que colinda con la carretera a Celaya cuota. En este lugar hay muchas personas que llegan en camiones semi urbanos que vienen a trabajar a Querétaro; abajo del puente se ha convertido en un paradero, ante la falta de un puente peatonal. La gente tiene que bajar por una vereda sobre el puente vehicular, esto es muy peligroso. Las personas que diseñaron estas vialidades, no pensaron en que habría que hacer puentes peatonales para seguridad de la gente. (EL)

## MUNICIPIOS

Cada semana en los tianguis del municipio de Querétaro se recoge aproximadamente tonelada y media de basura. El secretario de servicios públicos, **Juan Alberto González Arce**, detalló que entre los locatarios de los tianguis y el municipio, se juntan recursos para la compra de más contenedores. (MR)

Para evitar que la coladeras se tapen especialmente en esta temporada de lluvias, **Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos municipales, invitó a los comerciantes a depositar su basura en los contenedores especiales, en donde dijo se recolecta una y media tonelada de basura por cada tianguis de la capital queretana. (EL)

La primera etapa del cableado subterráneo que se realiza en el centro histórico, lleva un avance del 50% dice el Secretario de obras públicas del municipio de Querétaro, **Luis Vázquez Zepeda**. Comentó que las acciones que se efectúan, podrían suspenderse por la temporada de lluvia, pues pueden generar problemas en el drenaje y un sobre costo en el proyecto. (MR)

Cabeza. Cuanta ya con un 50% de avance la primera etapa del cableado subterráneo, así lo informó **Luís Vásquez Zepeda**, secretario de obras públicas municipales, quien aseguró será en el mes de diciembre cuando ya no haya ningún cable en el cuadro del centro histórico. (EL)

De acuerdo a **Luis Vázquez Zepeda**, el dragón ya comenzó el trabajo de reencarpetado en el norponiente de la ciudad. Durante esta semana estará en avenida del Sol y avenida de la luz, en Satélite. (MR)

Cabeza. **Luís Vásquez**, secretario de obras públicas municipales, informó que el dragón sigue trabajando al norponiente de la ciudad, en el Sol, Garambullo y avenida de la luz; en esta temporada de lluvias cambiará su horario de trabajo al nocturno, tanto para ocasionar menos molestias, como por falta de recursos. (EL)

Reporte urbano desde avenida del Sol y Revolución, donde está por comenzar su trabajo el Dragón. Se recomienda paciencia y cuidado al circular en la zona. Avenida del Sol está llena de hoyos, por lo que es muy bueno este trabajo que se hace en dirección oriente-poniente y mañana se hará en sentido contrario.

La entidad superior de fiscalización solicitó a la Secretaría del ayuntamiento en Corregidora, la información del primero y segundo semestre del 2007, para corroborar que no existan anomalías en la aprobación de la licitación del relleno sanitario, reveló **Miguel Ángel Pérez Herrera**, Secretario del ayuntamiento. (MR)

El Alcalde de El Marqués, **Enrique Vega Carriles** informó que este año se destinarán 16 mdp al rubro educativo, de los cuales ya han invertido el 40%. (MR)

25 jóvenes estudiantes de secundaria y bachillerato del municipio de El Marqués, participarán en el primer parlamento juvenil que se realizará 26 y 27 de mayo en el congreso local, dio a conocer el director del Instituto de la juventud, **Ricardo Martínez Coronel**, quien dijo que la finalidad es que los jóvenes conozcan las funciones que realizan los legisladores. (MR)

Cabeza. A partir de este mes y durante los próximos seis, la Secretaría de obras públicas en el municipio de Corregidora, entregará la infraestructura pendiente, correspondiente al programa de obra anual del 2007, informó el Secretario de la dependencia, **Guillermo Ugalde**. Dijo que se han ejercido 9 mdp en este año. (MR)

Vía telefónica. **Apolinar Trejo Sánchez**, responsable de la bolsa de trabajo del municipio de Pedro Escobedo, comenta que se realizará la segunda edición de esta feria en la que esperan la participación de 20 empresas, la mayoría del parque Bernardo Quintana, que ofertarán cerca de 2 mil espacios. Esperan cubrir cerca del 40% de las vacantes, aunque la mano de obra del municipio es de muy buena calidad, de manera que son muy demandados en las industrias de El Marqués y San Juan del Río. La feria va a ser el miércoles 28 de mayo, a partir de las 9 de la mañana en el auditorio municipal. Están abiertos aún para que participen empresas de municipios cercanos. **Edgardo Piña Mancilla**, Alcalde de Pedro Escobedo comenta que para este año tiene proyectada la construcción de un lugar de esparcimiento, con una inversión de 12 mdp; ya está una cancha de futbol, se pondrá alberca, una ciclopista, zona de asadores y otros servicios recreativos. Además se construyen canchas de usos múltiples en 4 comunidades, para ofrecer espacios de sano esparcimiento. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Mañana a las 10 de la mañana, se realiza el foro clínico El virus del papiloma humano y en cáncer cérvico uterino, que será impartido por médicos especialistas, ginecólogos y oncólogos, en el patio principal de la casa legislativa, informó el Presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y

tecnología, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, quien puntualizó que la entrada será gratuita. (MR)

Tal vez comparado con otros Estados, Querétaro sea pequeño, sin embargo hay que revisar su situación en la lucha contra el virus del papiloma humano, a lo cual nuestro estado no es inmune, aseguró el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. (EL)

Entrevista. El Diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología de la LV legislatura, comenta que habrá un foro para tratar el tema del papiloma humano y el cáncer cérvico uterino; este foro pretende cumplir el poder informar a la gente cómo prevenir estas enfermedades y también reformar la salud, para que la vacuna contra el papiloma humano que nada más se pone en hospitales particulares, se pueda incorporar en la cartilla de vacunación y pueda ser gratis. Este foro será el día de mañana a las 10 am, en la casa legislativa en el patio principal, la entrada es libre. Este tema hay que tratarlo con mucho cuidado porque cada vez es más frecuente y requiere de la atención de cada uno de nosotros. (EL)

Durante el 2007 se presentaron cerca de 41 mil casos de enfermedades diarreicas que cobraron la vida de 23 personas, informó la subdirectora el departamento de epidemiología de la Secretaría de salud, **Martina Pérez Rendón**. Dijo que sólo en abril hubo un amuleto de mil 800 casos. (MR)

Con una inversión inicial de 250 mdp, se va a construir el hospital general de Querétaro del ISSSTE, el cual va a tener una mayor capacidad que el anterior, aseveró **Miguel Ángel Yunes Linares**, director general del ISSSTE, aseguró que con este hospital será innecesario el traslado de pacientes a la ciudad de México. (EL)

La nueva ley del ISSSTE ha sido positiva para la institución y las finanzas públicas del país, declaró **Miguel Ángel Yunes Linares** director general de dicha institución y explicó que entre los beneficios se encuentra el pago de pensiones y la resolución de problemas de prestación de servicios, intervenciones quirúrgicas y medicamentos. (EL)

## AGRICULTURA

Del 2007 a la fecha se ha registrado un aumento del 70% en el costo de la producción de pollo, por lo que han tenido que acudir al préstamo bancario para seguir subsistiendo, indicó el Presidente de la Asociación de avicultores, **Rafael Ábrego**. (MR)

## LABORAL

No habrá recursos adicionales de gobierno del Estado para que los municipios puedan enfrentar las revisiones contractuales con su sindicato, aseguró el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, al hablar en torno al municipio de Tolimán, donde hoy martes vence el emplazamiento a huelga. (MR)

**Jesús Llamas Contreras** aseguró que el gobernador **Francisco Garrido** lo recibió como Secretario general de la CTM, por lo que no se explica la razón por la cual el Secretario del trabajo **Rafael Camacho Sandoval** no lo reconoce como tal. Pidió al funcionario que respete el voto de los más de 24 mil 800 trabajadores que lo eligieron. (MR)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

El Secretario de gobierno capitalino, **Jorge Luis Alarcón Neve**, aseguró que se están reforzando las acciones de la guardia municipal en contra de las pandillas, en las diferentes colonias de la ciudad de Querétaro, luego de ser cuestionado sobre la riña en Menchaca que dejó como saldo un muerto. (MR)

A pesar de que asegura que el promedio de bateo ó combate a la delincuencia en el municipio dio un salto, **Jorge Luís Alarcón Neve**, secretario de gobierno municipal, dijo que se están haciendo los cambios pertinentes en los operativos de seguridad, semana a semana, de acuerdo a los resultados obtenidos. (EL)

Los ciudadanos pueden sentirse resguardados con la presencia y la acción de los cuerpos policíacos de la entidad, aseguró el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, quien dijo que si hay agentes ministeriales que delincan, se irán a la cárcel. (MR)

La inseguridad es un problema al que debe poner atención todo el país, comentó el ex gobernador **Enrique Burgos García**, quien consideró que es necesario que la sociedad forme un bloque para combatirla, ya que no es solo responsabilidad del estado. (MR)

En cuanto a seguridad, **Enrique Burgos García**, ex gobernador de Querétaro, señaló que afortunadamente nuestro estado no está pasando por circunstancias difíciles como otros y aseguró que el problema ya no es solo de partidos, sino de la sociedad en general. (EL)

En Querétaro no ha crecido el crimen organizado y aunque sí existe, las autoridades ya trabajan en su ataque aseguró el diputado **Alonso Valdovinos Torales**, presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL)

Comentario. José Guadalupe regresó de Estados Unidos y sabía que su esposa lo engañaba; la enfrentó en la calle y le dio por la espalda seis golpes con un desarmador. Fue llevada al Hospital y falleció horas más tarde. Aunque huyó, finalmente fue aprehendido. Otro caso "*aislado*" es el de Elisa y Valdemar que se separaron tras una relación de varios años; se encontraron, pelearon, él la mató y después se suicidó. Ambos casos y otros más que se han presentado en las últimas semanas, son el reflejo de un grave problema social. Debemos voltear a la formación en valores. (MR)

---